

1788.

acaecido al virey, se desembarcaron todas las cajas poniéndolas en un cuarto á cargo del instrumentario Santaella.

Observaciones
astronómicas
en Buenos Aires.

El 27 de noviembre y 23 de diciembre de 1789, por las alturas meridianas de dos estrellas al norte y dos al sur, cada noche, se concluyó últimamente la latitud de Buenos Aires austral $34^{\circ} 36' 42'' 2$. Y en los días 12, 19 y 26 de enero de 1790, por el promedio de cinco alturas correspondientes del limbo superior del sol, y los ángulos de sus azimutes tomados con el teodolito grande, resultó ser la variacion de la aguja N.-E. $13^{\circ} 6' 00''$.

Nuestro comisario, que, como dijimos, quedó acuartelado con la partida en el pueblo de San Juan, se puso en marcha de retirada el 13 de noviembre de 1789, quedándose allí el portugues con la suya para transferirse despues para el Rio Grande, pues á causa de hallarse en el de Santo Ángel las segundas partidas tratando del reñocimiento del Piquiri-guazú, dilató su retirada hasta verlo concluido como primer comisario que era de ambas por parte de Portugal. El dia 19 del mismo llegó la nuestra á la Picada de San Martín, y tomando las carretas que habian quedado á la parte del sur, ó bajada del Monte Grande, siguió su viaje por Santa Tecla á Montevideo por la Cuchilla General, á cuya plaza llegaron el 11 de enero de 1790, con que quedó terminada y concluida en todas sus partes la comision de esta primera partida de demarcacion de límites entre los dominios de España y Portugal en esta América Meridional.

Llegada
á Montevideo
de la
primera partida
española.

FIN DE LA PRIMERA PARTE.